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POLÍTICA 
El PRI debe destacarse de otros partidos, por la transparencia de sus procesos internos, declaró 
Braulio Guerra Urbiola, aspirante a la dirigencia estatal del tricolor, quien agregó que aunque el 
esquema estatuario marca 30 días posteriores a la selección del método para que el Comité 
Ejecutivo Nacional dé a conocer la convocatoria, los días pueden variar, de acuerdo a la fecha en 
que este organismo recibió la documentación correspondiente. Confió en que será un proceso 
democrático y transparente. (MR) 
 
Aún hay tiempo para que el Comité Ejecutivo Nacional del PRI lance la convocatoria para elegir al 
nuevo presidente estatal, aseguró Hiram Rubio, aspirante a dicho cargo, quien agregó que este 
proceso concluirá en un ambiente democrático y con ánimo de armonía y civilidad. (MR) 
 
La comisión técnica electoral no ha entregado constancias de mayoría a nadie, ya que el conteo 
final se realizaba este lunes por la tarde, aseguró Ulises Gómez de la Rosa. (MR) 
 
LEGISLATURA 
Cabeza. Debido a las irregularidades que presentó en su trabajo al frente de la fracción perredista 
en el congreso local en los primeros 6 meses de esta legislatura, Carmen Consolación González 
Loyola, no puede ser nuevamente coordinadora, dijo el diputado, Martín Mendoza Villa. (EL) 
 
El coordinador de la bancada del PRI en el congreso local, Jaime Escobedo Rodríguez, indicó 
que se tiene prácticamente aprobada la reforma a la constitución y por ello se ha pensado en que 
la ceremonia oficial sea los últimos días de este mes, pero hay que esperar que se complete todo 
el procedimiento. (MR) 
 
Con la intención de dejar en claro la situación en que se encuentran las viviendas de la colonia 
libertadores en el municipio de El Marqués, el presidente de la comisión de desarrollo social y 
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vivienda del congreso local, Isaac Jiménez, buscará una reunión con el director del IVEQRO, 
José Guerrero. (MR) 
 

ECONOMÍA Y NEGOCIOS 
Ya son mil 200 atenciones las que ha brindado la CONDUSEF en el estado durante el presente 
año, con la finalidad de conciliar los problemas entre los usuarios de los servicios financieros y las 
instituciones. El 47% de los reclamos son en contra de bancos. (MR) 
 
Debemos crear una cultura financiera y reflexionar sobre el uso de productos como las tarjetas de 
crédito, opinó Antonio Castillo Willards, delegado de CONDUSEF, quien dijo que pueden 
asesorar al usuario, para evitar que las instituciones bancarias abusen en el cobro de comisiones. 
(MR) 
 
En la primera semana del periodo vacacional, se tiene registrada una ocupación del 70%, 
principalmente en los municipios de la sierra gorda, Tequisquiapan, San Juan del Río y Querétaro, 
informó la Secretaria de turismo, Esther Carboney Echave. (MR) 
 
Cabeza. Si se tiene que competir,  que sea de manera leal, pues si no hay leyes que regulen la 
piratería, esta materia del comercio no podrá avanzar a pesar de que se quiera, aseguró Rocío 
Alvarado, presidenta de la federación de comerciantes y prestadores de servicios. (EL) 
 

SOCIEDAD 
Debido a la entrada del frente frío 37 -de los 45 pronosticados por la CONAGUA- se esperan 
temperaturas bajas hasta la tarde de este día, así como los efectos de uno más para el 1 de abril, 
así lo informó Elizabeth Ramos, jefa del meteorológico de la Comisión estatal de agua. (EL) 
 
Se reanudaron las obras de cableado subterráneo en el centro histórico de la ciudad de Querétaro, 
luego de las festividades de semana santa, así lo informó Luís Vásquez Zepeda, secretario de 
obras públicas municipales, quien además adelantó que en los últimos días, se cerrará la calle de 
Allende por estos trabajos en donde se removerán los drenajes. (EL) 
 
Más de 1.5 mdp es lo que hasta ahora se ha recolectado por diferentes medios, siendo también la 
colecta empresarial la que sigue más baja. Sin embargo hay confianza de alcanzar la meta este 
año, que es de 3 mdp, dijo el delegado de la Cruz roja en Querétaro, Amadeo Lugo Pérez. (EL) 
 
Las mujeres indígenas se siguen quejando de los inspectores municipales, pues lamentablemente 
ellos tienen que hacer que se cumpla el reglamento; el problema es que la norma que utilizan no 
es la correcta, en función del  respeto de los Derechos Humanos. (EL) 
 
Se desploman las ventas de las marías en el centro histórico, manifestó María Inés Peña 
González, quien vende artesanías en la plaza Fundadores. Agregó que en promedio las ventas 
durante semana santa fueron de 50 pesos al día, cuando una buena venta es de 200 pesos. 
Afirma que luego de su reubicación, venden menos porque la afluencia turística es reducida. (MR) 
 
La Secretaria de turismo, Esther Carboney Echave, aseguró que la afluencia turística en plaza 
de los Fundadores ha sido para favorecer a las indígenas queretanas y señaló que gracias a ello 
están reportando buenas ventas. Sobre las quejas de las llamadas marías, dijo que no se puede 
comparar su situación actual a cuando estaban en el andador 5 de mayo, ya que recibían 
limosnas. (MR) 
 
Querétaro se ubica como el séptimo lugar con menores niveles de pobreza patrimonial, aseguró el 
coordinador de desarrollo humano, Ricardo Anaya, quien destacó que 200 mil queretanos 
padecen pobreza alimentaria, mientras que en necesidad patrimonial Querétaro está 10 puntos 
por debajo del estándar a nivel nacional, que es de 47%. (MR) 
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El poder ejecutivo gasta anualmente 15 mdp en telefonía tanto fija como móvil, informó el Oficial 
mayor Luis Miguel Sánchez Canterbury, quien agregó que entre los esquemas que se analiza 
implementar para ahorrar en este sector, se encuentra el tratar de efectuar las llamadas de larga 
distancia, a través de la Internet. (MR) 
 
Cabeza. El Gobierno del Estado ha registrado un ahorro en lo que va de la presente 
administración, de 4.5 mdp, en eficientar los gastos de gasolina, mantenimiento vehicular, 
telefonía y renta de bienes inmuebles, de acuerdo al Oficial mayor, Luis Miguel Sánchez 
Canterbury. (MR) 
 
En cuanto a seguridad en la central de abastos, no se ha presentado ningún problema a diferencia 
del Bancomer que se encuentra junto, en el cual algunas personas han llegado a engañar los 
clientes, indicó Juan Erreguín, dirigente de los comerciantes de la central de abastos. (EL) 
 
No hubo un aumento significativo en esta temporada de cuaresma; más bien las ventas fueron 
conservadoras, manifestó Juan Erreguín, dirigente de la central de abastos y agregó que los 
productos que más se consumieron fueron leguminosas, camarón seco y algunas frutas. (EL) 
 
Los pecados llamados sociales, son consecuencia de los capitales, sin embargo responden a 
nuevos vicios que van surgiendo en la comunidad, aseguró Fray Hugo Córdoba Padilla, rector 
del santuario de nuestra señora del Pueblito. (EL) 
 
Siete Incendios y un fallecimiento a causa de ahogo, fueron el resultado del operativo de esta 
semana santa, informó Gerardo Quirarte, director de gestión de emergencias de la secretaría de 
seguridad ciudadana. (EL) 
 
Saldo blanco se registró en semana santa en lo que compete a los migrantes; los más de 5 mil 
paisanos que regresaron dejaron en promedio mil dólares en los diferentes municipio, dijo el 
Presidente de la comisión de asuntos municipales y del migrante, José González. (MR) 
 
El balance de la Cruz roja en esta semana santa afortunadamente fue blanco y estuvo prestando 
entre 35 y 40 servicios de ambulancia diarias, aseguró el delegado en Querétaro de este 
organismo, Amadeo Lugo. (EL) 
 
El maestro Hugo Gutiérrez Vega, dijo que el concierto de Juan Carrión es excelente, que es un 
gran músico, poeta y que sus canciones son muy buenas. (EL) 
 
Cabeza. La serie Náscar festejará al aficionado, en la apertura del autódromo de Querétaro, con 
un concurso de trivias sólo para los queretanos; este día concluye la promoción para elegir a los 
ganadores.  Además, el día de mañana se darán a conocer los afortunados que podrán disfrutar 
de un día racing, así como asistir a la inauguración del nuevo autódromo que se llevara a cabo el 
domingo a partir de las 10 de la mañana. La serie T4 y la Náscar estarán corriendo este domingo 
30 de marzo. La venta de boletos está disponible en ticket máster y en las taquillas del nuevo 
autódromo. (EL)  
 

MUNICIPIOS 
En los próximos días, la Dirección de desarrollo económico de la capital, pondrá en marcha un link 
dentro de la página del municipio, dirigido a personas que buscan empleo y a empresas que lo 
oferten, señaló su titular, Martín Romo Villegas. (MR) 
 
Cabeza. Alejandra Aaron de la Torre, fue nombrada director de aseo y alumbrado público en el 
municipio capitalino, tras un mes que esta área era atendida directamente por el Secretario de 
servicios públicos. (MR) 
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Durante la semana mayor se recolectaron hasta cuatro toneladas de basura diariamente en el 
centro histórico de la ciudad, cifra que se espera sea similar a esta semana, con la realización del 
festival Santiago de Querétaro, manifestó el Secretario de servicios públicos municipales, Juan 
Alberto González Arce. (MR) 
 
Juan Alberto González Arce, secretario  de servicios públicos municipales, dijo que no se tuvo 
la afluencia de visitantes que se contemplaba en el parque alfalfares en esta semana santa, pues 
de las 4 mil gentes por día que se esperaban, solo llegaron 19 mil en los 7 días. (EL) 
 
Durante el pasado fin de semana se registró una afluencia de 4 mil visitantes por día en el parque 
Alfalfares. De acuerdo a informes de la Secretaría de servicios públicos municipales, una de las 
áreas más visitadas fue la alberca y se espera para esta semana un registro similar. (MR) 
 
El Secretario de Desarrollo Sustentable en Corregidora, Guillermo Llamas, dio a conocer que se 
han invertido 500 mil pesos en la señalética interna y externa de la pirámide de El Cerrito. Dijo 
que espera contar para este año, con 6 mdp de origen tripartita, para descubrir una cara más de 
la pirámide. (MR) 
 
La Secretaría de obras públicas municipales de Corregidora, dio a conocer que este lunes iniciaron 
los trabajos con el Dragón, en camino a los Olvera esquina con Amsterdam. (MR) 
 
Se invirtieron 400 mil pesos en los festejos del equinoccio de primavera en Corregidora, para 
hacer un concurso de réplicas de sitios de interés entre 500 niños, informó el Secretario de 
desarrollo social, Juan Manuel Aboytes. (MR) 
 
El Edil de Pedro Escobedo, Edgardo Piña, dice que la cercanía con San Juan del Río y Querétaro, 
los ha perjudicado, pues no se puede comparar con los servicios que se ofrecen en ambos 
municipios, además de que han detenido su desarrollo. (MR) 
 
El Alcalde de San Juan del Río, Jorge Rivadeneira, dio el banderazo de salida a las obras del par 
vial de la calle de Juárez, (MR) 
 

ECOLOGÍA Y SALUD 
Vía Telefónica. José Leonel Morales Sub gerente estatal de la comisión nacional forestal 
CONAFOR, comenta que el programa Pro árbol es el más importante de la CONAFOR. Se 
publicaron el 28 de diciembre del año pasado, con la finalidad de adelantar y que los recursos de 
los beneficiarios de los bosques lleguen con mayor facilidad en estos tiempos. La convocatoria 
para este programa salió el 16 de enero  y a partir de esta fecha, se empezaron a recibir 
solicitudes, para todos los apoyos, el primer cierre fue el 12 de marzo y corresponde a los 
trabajos de restauración y conservación de suelos y plantación de árboles. Tuvo una gran 
aceptación por parte de la ciudadanía; el año pasado fueron menos de 300 solicitudes, ahora, al 
primer cierre son 414 solicitudes, pero cada solicitud puede tener hasta 3 apoyos. Fueron 848 
apoyos, es decir, se doblaron los apoyos a los del año pasado. Para el segundo cierre, se pueden 
recibir los pendientes en plantaciones, programas de manejo para aprovechar la madera en la 
parte que corresponde a bosques de coníferas, la cuestión de cadenas productivas; se requiere 
que se integre el carbón y servicios ambientales. Sin duda Querétaro, comparativamente con 
otros estados de la república, está bien cuidado.  En el tema de los incendios forestales este año 
ha sido difícil; la temperatura ha estado muy alta y los vientos han favorecido que los incendios 
aumenten. El año pasado fue más benéfico porque hubo lluvias en esta temporada y este año no 
hay. Más o menos se llevan dentro de la temporada, 54 incendios con más de mil 500 hectáreas 
afectadas, aunque la gran mayoría han sido arbustos, pero de todos modos esto impacta y hay 
que trabajar en ellos. Las principales causas de incendios, son las quemas para limpiar terrenos 
que no se hace con la intención de quemar el bosque, más bien son para limpiar los terrenos. Los 
paseantes muchas veces no apagan sus fogatas, por ignorancia o falta de cuidado. En la primera 
temporada de lluvias recuperan las hectáreas quemadas, afortunadamente. Todavía en abril y 
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mayo hay incendios, pero se está trabajando con protección civil para que los incendios 
disminuyan. La comisión está ubicada en Calamanda y Sierra Gorda, Amealco y Cadereyta. (EL)  
 

AGRICULTURA 
Serán 550 mdp los recursos económicos que empleará la Secretaría de Desarrollo Agropecuario en 
este año, destacó el titular Gilberto Ortega, quien afirmó que se evalúa una iniciativa de ley 
presentada por la Unión Ganadera Regional de Querétaro, con la intención de regular los recursos 
comestibles para el ganado de la región. (MR) 
 

LABORAL 
La Secretaría del trabajo pretende durante este año, implementar esquemas para elevar la 
percepción salarial de los trabajadores queretanos, destacó el titular del ramo, Rafael Camacho 
Sandoval, quien refirió que el salario oscila en los 3.3 salarios mínimos, mientras que el 
trabajador requiere de cinco. (MR) 
 
Cabeza. En el periodo 2005 – 2007 aumentó en un 38% el número de personas que dejaron su 
trabajo por insatisfacción con su entorno y actividades desempeñadas, indican datos de la 
encuesta  nacional de empleo y ocupaciones. (EL) 
 

JUSTICIA Y SEGURIDAD 
183 pesos diarios es el costo de cada uno de los internos del CERESO de San José el alto, para la 
administración estatal, informó el Subsecretario de gobierno, Felipe Urbiola, quien advirtió que 
el 37% de los internos están sujetos a proceso. (MR) 
 
Esta semana, el presidente del Tribunal Superior de Justicia, Jesús Garduño Salazar buscará 
reunirse con el gobernador para pedirle en comodato el predio y las instalaciones donde se ubica 
el centro de justicia. (MR) 
 
Reporte. Ayer por la noche fallecieron 6 personas en un accidente en la autopista Querétaro a San 
Luis Potosí, cerca de San Luis de la Paz, al parecer iba a exceso de velocidad. (MR) 
 


